

# El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 12 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.688.

## Correo de hoy

### SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 8 mayo 1885.

Señor Director de *El Bien Público*.

El debate político que se creyó debía iniciarse hoy en la Cámara en virtud de la pregunta formulada hace pocos días por el Sr. Montejo Robledo, ya no se planteará por fin. A primera hora fué á dicho cuerpo colegislador el Sr. Romero Robledo para contestar á dicha pregunta, pero se concretó á decir que tenía por qué castigar á nadie, puesto que las elecciones últimas han sido un modelo de sinceridad. El Sr. Montejo repuso que un debate sobre ese punto lo creía inoportuno y que los tribunales ya se encargarán de averiguar la verdad. Con esto se dió por terminado el incidente y pasóse á la orden del día.

Los jefes de los partidos coaligados opinan que no es ahora la ocasión de emprender una campaña contra el gobierno sobre elecciones, cuando todavía no han sido proclamados los candidatos vencedores. Cuando se esté en razón si que la habrá, pero se ha acordado que sea en el Congreso y por los hombres de mas talla de las oposiciones.

Hoy ha jurado su cargo de diputado el Dr. Camison. Su contrincante, el Sr. Gonzalez Fiori, que en cuanto se vió derrotado, tanto en el periódico de que es director como en el salon de Conferencias y en donde tenía ocasion de hablar en público no cesaba de denunciar abusos, algunos de ellos graves, y tan dispuesto se le veía á combatir el acta de su adversario, ni se ha defendido en la vista celebrada, ni ha protestado siquiera de la admision como diputado á otro que no fuera él.—¡Cuando el gallo no canta, algo tiene en la garganta!—dirán los lectores, y lo que tiene el ex-subsecretario de la Gobernacion es la promesa de otra acta en cualquiera de los distritos hoy vacantes, aunque en el de Hoyos hayan ocurrido abusos, coacciones y todo género de iniquidades.

Dije en mi carta de ayer que en la reunion celebrada por las minorías del Senado fueron designados los Sres. Martinez Campos y duque de Tetuan para avistarse con Sagasta á fin de que les diera esplicaciones de cómo opinaba acerca de la coalicion y si debía subsistir ó no despues de hechas las elecciones. Tambien dejé apuntado que ambos personajes, como elementos mas conservadores, dentro del fusionismo, opinaban, y así lo manifestaron en la reunion, que debía quedar rota desde el momento en que se habian conseguido los fines para que fué ajustada la union. La entrevista con Sagasta se verificó, en efecto, anoche, y el primero estuvo hábil en la contestacion. Sin declarar que quedaban rotas las inteligencias ni que subsistian, concretóse á decir que la coalicion habia ya conseguido los fines á que fué llevada á efecto.

Tenemos, pues, que el Sr. Sagasta no quiero soltar prenda, y que obrará segun el rumbo que tomen las cosas.

El Sr. Zorrilla ha estado estos días en

Marsella, regresando luego por Berne á Londres.

Se cree que en breve quedará aprobado el tratado de comercio y navegacion entre España y Portugal.

En el Congreso poca animacion, como siempre que de presupuestos se trata. Se han aprobado los parciales de algunos departamentos, terminando por el de Guerra, y luego se reunió la Cámara en secciones.

La nota saliente de la sesion ha sido el discurso del ministro de Gracia y Justicia. Se discutia el presupuesto de Estado y se hablaba de los vinos, diciéndose que debe prestarse proteccion y dar facilidades al comercio de esportacion, enviando el gobierno delegados para que impidan la adulteracion de los vinos y otros abusos que en último término redundan en perjuicio de la produccion vinícola. El señor Silvela, como siempre que usa de la palabra lo hace por lo que piensa y por lo que siente, aun cuando no esté por completo en armonía con el criterio de sus compañeros de Gabinete, se espresó en este sentido en la sesion de esta tarde. Mientras el ministro de Hacienda ha considerado una falta de subordinacion la enmienda presentada por el diputado conservador, al tratarse de la contribucion industrial, defendiendo el sistema de agremiacion ensayado en Valencia y se desechó esta enmienda, el ministro de Gracia y Justicia, inspirándose en grandes principios económicos, ha mantenido con energía que debe impulsarse la iniciativa particular, dando facilidades á las empresas ó sociedades mercantiles para el desarrollo de sus fines propios, porque el estado de progreso que alcanzamos permite al Estado ir dejando parte de la tutela que en todos los ramos ejerce.

Tal afirmacion disiente algo de lo dicho hasta ahora por el Sr. Cos-Gayon, simpatizando en cierto modo con lo que han venido defendiendo los Sres. Moret y Tudela y otros, y por cuyo motivo el señor Silvela ha sido felicitado por dichos individuos.

El hecho se comentaba luego en los pasillos entre los aficionados á asuntos financieros, observando la independencia de criterio con que habla el ministro de Gracia y Justicia.

Hoy ha celebrado una conferencia el Nuncio de Su Santidad con el Sr. Pidal. Los carlistas, que algo recelan, atribuian esta entrevista á deseos de que venga otro despacho de Jacobini desaprobando la conducta de «El Siglo Futuro» al seguir publicando la suscripcion iniciada para hacer una edicion de lujo de las pastorales de los obispos de Plasencia y Osma y demás prelados que las hayan publicado en igual sentido, mientras que los amigos del señor Pidal negaban que tuviera esto fundamento y que la conferencia solo tuvo por objeto hablar de la creacion del obispado de Madrid y del nuevo arzobispo de Toledo, cosas en que nada tiene él que ver, pues le corresponde al ministro de Gracia y Justicia, por lo cual me atengo á la primera version, y he de decir, haciéndome eco de lo manifestado por esos mismos carlistas, que «El Siglo Futuro»

seguirá publicando la suscripcion aunque no le agrade al Nuncio y al secretario de Estado del Papa.

Se observa cierta resistencia á poner en vigor el «Modus vivendi» concertado con Inglaterra, pues me aseguran que aun no se han redactado las modificaciones que en virtud de la campaña hecha por los representantes de Cataluña acordaron las Cortes.

Se persiste en la idea de hacer una gran manifestacion pacífica de los partidos coaligados, imitando lo hecho en Bélgica cuando el elemento liberal se dirigió al palacio del rey Leopoldo pidiéndole la abolicion de una ley; como en todas estas cosas que toma el pueblo una participacion tan directa, aparecen mas entusiasmados el Sr. Martos y los de ideas mas radicales, no seria extraño que aquí en Madrid, donde el menor incidente ocasiona en breves momentos la formacion de grandes grupos, se hiciese con éxito la manifestacion. Pero me consta que la parte mas seria del partido liberal no mira con gusto esta manifestacion.

Los reyes y las infantas doña Isabel y doña Eulalia han asistido esta mañana al acto solemne de colocar la primera piedra del edificio que ha de destinarse á colegio y hospital de Nuestra Señora del Refugio.

La infanta doña Isabel marchará el lunes á Paris, pasando al casino de Gunay con el fin de estar un día al lado de su augusto padre.

El jueves saldrá para Viena, permaneciendo allí hasta fines de mes, y luego irá á Michel, donde permanecerá seis ó siete días con su hermana la infanta doña Paz.  
Dikson.

Palma 11 Mayo de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Con no poca satisfaccion para la inmensa mayoría de los electores y especialmente para los que lo son por el cargo oficial que ejercen ha pasado ya la lucha sostenida con toda la efervescencia de las pasiones.

Para los amigos del partido dominante el resultado de la contienda ha sido aquí tan fatal como en la Côte y otras poblaciones de importancia, aunque aquí pueden atribuirlo á dos causas distintas é independientes. Es cierto que la coalicion debia ponerles en el caso de redoblar sus esfuerzos, pero tambien lo es que aquella potente resistencia hubiera podido sino contrarestarse amenguar mucho con la organizacion preventiva que para estos casos se requiere y de que carecieron por completo; y con más motivo si contaban, como otras veces, con el auxilio de ciertos elementos extremos discrepantes de la coalicion que por atender á personalísimos odios y á mal comprimida soberbia no tuvieron reparo en aliarse con sus naturales enemigos.

Ese desconcierto ha traído el resultado que era de esperar: en lucha han sacado los conservadores por muy escasos votos un candidato de los que presentaron y sin lucha tres, dos de ellos en un distrito donde domina el elemento oficial y otro en el Arrabal donde choca el número de votantes con la soledad en que se pudo ob-

servar el colegio.—El partido federal ha sacado tres de sus adictos y con ellos han salvado uno de los republicanos de la fraccion de *El Demócrata*.—Y los coaligados sacaron diez, entre los cuales figura como independiente uno que, por creerse con razon desairado de los federales, dejó la secretaría del Comité y se lanzó á los comicios en busca de una satisfaccion que sus compañeros le negaban.

Añadiendo esos elementos á los que quedan, el Ayuntamiento que empezará á administrarnos en 1.º de Julio será de abierta oposicion al Alcalde que se nombra; y esto, que lo sabe el jóven abogado Sr. Estorás, que es el designado por el partido para ocupar aquel importante puesto, entibia el entusiasmo que pudiera sentir y hasta se añade que no está decidido á aceptar.

Se ha dicho tambien que se procurará prosperen las protestas que los amigos del Gobierno han hecho en tres de los colegios en que han sido derrotados, proponiéndose en las nuevas elecciones que se celebren sacar triunfantes seis candidatos. Empeño vano considero la pretension, pues en esa nueva lucha no conseguirian otra cosa que probar una vez más su impotencia, y no deben ignorar que aun cuando fuera posible conseguir el triunfo de todos los candidatos, no obtendrian mayoría en la Corporacion. Hé aquí por qué yo creo que pensándolo mejor desistirán de las protestas, que, por otro lado, son de tan poca importancia que parecen impropias de hombres serios.

Tendrán pues los conservadores de Palma que resignarse, aunque á decir verdad no creo sientan mucho la derrota. Si se tratara de cargos provinciales, ya seria otra cosa; y para alcanzarlos hubieran luchado con más amor, preparando el terreno con la anticipacion necesaria para presentarse organizados, como sucedió en ocasion no muy lejana. Seguramente que si en el Ayuntamiento hubiera Comision permanente y dietas que cobrar, no hubieran mirado el asunto con tanto descuido, ni hubieran dejado caer todo el peso de la eleccion sobre la autoridad civil de la provincia, que en premio de sus trabajos, dignos de mejor suerte, solo ha conseguido amargos desenganos.

Todo ello, consecuencia de una política personal en la que las ideas sirven de pantalla para fines particulares, en la que la soberbia y el afan desenfrenado de mando lo absorben todo y en la que solo impera el yo sin reparar en la justicia ni en la equidad de lo que se desea.

—En los pueblos, como que el caciquismo impera y muchas de las eminencias dán la cara siempre al sol que más calienta, las elecciones han sido favorables al Gobierno, no á los conservadores; y en tanto es así que excepcion de Manacor, donde triunfaron estos sin duda porque la coalicion fué incompleta, en todos los demás donde hubo lucha fueron vencidos en igual ó peor proporcion que en la capital.

—Despues de tantos afanes y trastornos seria lícito esperar algun bien para los pueblos, pero eso fuera sobrada candidez: hasta sabemos que el mal no tiene



remedio mientras la administracion solo se conozca de nombre y en la práctica se la portergue á la política y á las conveniencias personales.

—Las señoras de Palma han participado estos dias de la agitacion de los hombres aunque en muy distinto campo. Instigadas por el sentimiento religioso, trabajan con plausible celo para conseguir la santificacion de las fiestas. Las diligencias practicadas y las promesas obtenidas hacen esperar que verán coronada su obra por éxito feliz, pues es seguro que hasta los pocos que se mostraban reacios cederán al fin siquiera por no distinguirse en una forma que segun el carácter que tome el asunto pudiera serles perjudicial. En los planes de las señoras entra el que el cierre de las tiendas, comercios y valores comience el dia de la Ascension.

—Grande entusiasmo han despertado entre la juventud palmesana los viages á Soller que, con motivo de la feria y fiestas de ese pueblo, han organizado los excelentes vapores *Palma y Lulio*. El primero salió ayer y el segundo hoy, atestados de gente, y ambos regresarán esta noche. Dias hermosos de espléndida primavera y un mar tranquilo habrán contribuido á sostener la animacion y alegría con que todos han partido.

—Mientras la Comision de monumentos artísticos y la arqueológica luliana, hacen esfuerzos titánicos para recoger y conservar los restos de pasadas grandezas, es sensible que otras personas por un espíritu egoísta de comodidad, sacrifiquen monumentos gloriosos é impulse su demolicion que es un sacrilegio del arte. Digo esto porque he sabido con disgusto que en el antiquísimo é histórico oratorio de los Templarios, con motivo de obras de reparacion que se están efectuando, costeadas por una persona sobradamente conocida por sus actos caritativos, se ha derribado un riquísimo arco que era una alhaja admirada por propios y extraños; y todo ello para dar ensanche á la sacristía y oponiéndose á lo terminantemente aconsejado por el celoso Sr. Peña, consultor y en cierto modo director de las obras, quien al ver consumado el derribo de aquel apreciado portalon no quiso intervenir ni un momento más en las reparaciones. Del disgusto del Sr. Peña han participado todos los amantes de los monumentos; y no cabe dudar que de él participará igualmente el caritativo bienhechor que costea las reparaciones, sintiendo que su dinero sirva para demoler lo que debiera conservarse.

—Aunque no basta á amenguar el disgusto expresado, debo dar otra noticia satisfactoria. Han empezado las obras de reparacion del monumental edificio de la Lonja, con el dinero que la Diputacion provincial consignó al efecto; y se espera que no se interrumpirán las obras hasta conseguir que ese precioso legado de Sagrera se ofrezca esbelto y arrogante á la admiracion de los extraños que lo contemplan envidiosos.

—Dáse por seguro que este año se reanudarán las procesiones parroquiales de la octava del Corpus que dejaron de celebrarse el año 1869. El joven y celoso economo de San Jaime dice es el que ha tomado la iniciativa y seguirá adelante aunque las demás parroquias no le secundan. Merecerá seguramente el beneplácito de los palmesanos.

—A ocho años y un dia de prision mayor, 3500 pesetas de multa y pago de costas procesales ha sido condenado el

que dijo haber remitido al periódico federal *La Autonomía* un artículo de otro órgano de la comunión en Barcelona que el Fiscal de S. M. denunció calificándolo de penable. Lo que ha pasado en este asunto es altamente censurable y debiera servir de ejemplo á muchos. Yo lamento las demasías de la prensa y más aún las penas que recaen sobre personas de quienes se tiene la conviccion de que son inocentes. De modo que así como la ley no acepta la declaracion del que loco ó temerario se empeña en pasar por lo que no es, así debiera amparar á los que absorben responsabilidades de hechos en los que ninguna intervencion han tenido. Me induce á estas apreciaciones lo que ha ocurrido en esta denuncia. Al principio se declaró autor del hecho un individuo, quien, mientras esperaba se instruyera la diligencia correspondiente, tomó las de Villadiego: hubo de recurrirse al que le seguia por la ley en responsabilidad y presentose otro con la misma declaracion que es el que ha pagado el pato. ¿Es esto admisible como justo por mas que revista carácter de legalidad? ¿Se concibe el que hombres que seguramente no saben explicar el contenido del artículo denunciado sean los que manejen la tijera en una redaccion, ni mucho menos los autores de escritos que se publican? ¿Se escribiría como se escribe muchas veces si el autor no pudiese ampararse en la inocencia que se presta á desempeñar un papel cuyo alcance no concibe mas que cuando toca las consecuencias?

Punto es este en el que los legisladores han pasado por alto tal vez porque á todos ó á muchos de ellos así les conviene, pues antes que hombres de administracion son políticos y necesitan esas pantallas para eucubrir muchas miserias.

*El Corresponsal.*

### La Memoria

*del Banco Hipotecario*

En la Junta general de accionistas de nuestro primer establecimiento de crédito territorial, se dió lectura por su gobernador, D. Cayetano Sanchez Bustillo á la «Memoria» relativa á las operaciones del ejercicio de 1885, cuyo resultado viene á demostrar una vez mas la solidez del Banco y su estado floreciente.

El total de los anticipos hipotecarios ejecutados hasta fin de 1884 importaba 71 millones 973.875 pesetas, habiendo quedado reducida esta cifra á consecuencia de las amortizaciones y reintegros á 56 millones 441.602 el 31 de Diciembre del referido año. En 1884 se facilitaron 9.006.100 pesetas sobre 971 fincas rústicas y urbanas, mientras en el año anterior solo recayeron los préstamos sobre 596.

Los beneficios realizados en las operaciones de préstamo el referido año ascendieron á 513.827 pesetas ó sean 70 275 mas que en 1883. El capital empleado en dobles ascendió por término medio á 2 millones 633.043 y produjeron una utilidad de 130.520. En operacion y comisiones varias se obtuvo una ganancia de 523.609 que se distribuye como sigue: Comisiones y cambios, 155.022; productos de valores en cartera, 207.063; varios conceptos, 77 593; descuentos de efectos del ministerio de Ultramar, 83.931.

El importe efectivo de las cédulas hipotecarias en circulacion el 31 de Diciembre último, ascendia á 53 170.048.

Todas las proposiciones sometidas por el gobernador á la Junta general, de accionistas fueron aprobadas por unanimi-

dad, siendo las esenciales las siguiente:

«El dividendo acordado es de 6 por 100, distribuyéndose por este concepto á los accionistas 1 200.000 pesetas.

Se aprobó tambien la proposicion de destinar al fondo de reserva obligatoria el 5 por 100 de los beneficios líquidos, segun el párrafo primero del art. 131 de los estatutos, ó sea una suma de 71.822,21 pesetas.

Se acordó que del remanente distribuible se aplique á los administradores el 10 por 100 que les corresponde, ó sean 2 276 pesetas 41 céntimos, segun el párrafo segundo del art. 131 de los estatutos, y el resto se lleve á cuenta nueva para 1885.

Se aprobó el nombramiento de administrador de don Manuel Fernandez Capetillo y Vallejo, en reemplazo del señor marqués de Vallejo, y se hizo el nombramiento de administradores y censor, en reemplazo de los salientes »

En la Junta reinó la mejor armonía y los concurrentes salieron muy satisfechos del estado de prosperidad que disfruta el Banco, y ha de aumentar en los años sucesivos.

### El conflicto afgano

Las impresiones causadas en Londres por el curso que llevan las comunicaciones cambiadas entre los Gabinetes inglés y ruso revelan la impaciencia que reina por ver resuelto cuanto antes el conflicto pendiente entre las dos potencias.

Para formular la demanda de mediacion se esperaba al mayor Stephens, que llegará á mediados del corriente mes con todos los detalles relativos á la cuestion y asimismo la llegada del informe, con cuyos documentos se podrá formar un juicio preciso acerca de los puntos sobre que ha de versar la mediacion.

Entretanto, el jueves habrán comenzado en Londres los tratos formales para la demarcacion de la frontera del Afghanistan, á cuyo efecto se habian adoptado todas las disposiciones necesarias en el ministerio de Negocios extranjeros. Eran muy frecuentes en dicho departamento las entrevistas con los embajadores de Rusia, Turquía y Alemania.

Como la llamada á Londres del general Lumsden habia causado mal efecto, por considerarla como una concesion á Rusia, se dice ahora que esa llamada sólo obedece al deseo de ilustrarse mejor, durante las negociaciones, acerca de un país que el general Lumsden conoce completamente, y que despues de trazada una delimitacion suficientemente detallada, volverá el general Lumsden como jefe de mision al Afghanistan, cuando se haya de realizar en los sitios mismos el trabajo de delimitacion ya preparado.

La mision turca dirigida por Hassan Fehmi bajá se prepara á marchar de Londres, sin que, al parecer, haya concluido acuerdo alguno con el Gobierno inglés, que rehuye todo compromiso con la Puerta y quiere reservarse su libertad de accion para obrar segun aconsejen los acontecimientos.

Era objeto en Londres de comentarios recelosos la actitud de Alemania, que sin haber hecho nada que tendiese á provocar la guerra, tampoco ha hecho nada por impedirlo, y todavía el lenguaje y los sentimientos del representante de Alemania siguen siendo, segun se dice, tan pesimistas como antes de los últimos acuerdos.

Esto infundía en el ánimo de los ministros sospechas de que las ideas del Go-

bierno alemán no fuesen favorables á Inglaterra ni á la paz, por lo que la opinion general, sin que haya cambiado la situacion material, parecia mostrarse un tanto inquieta.

El diario ministerial «Daily News» dice que el Gobierno ruso se ha declarado dispuesto á dar seguridades positivas de que no tenia intencion de apoderarse de Herat, ni ahora ni más adelante. Tambien desmiente los informes del «Morning Post» sobre las condiciones que habia puesto Rusia para la reanudacion de las negociaciones.

En Simla (India inglesa) se habia creido que el general Lumsden habia hecho dimision por no estar conforme con la política seguida por el Gobierno de la Metrópoli. Este rumor no resultó cierto.

El emir del Afghanistan llegó á Cabul el 30 de Abril.

El coronel Zobiejen-ki, portador de despachos del general Komaroff, llegó á San Petersburgo el 5 de Mayo. El mayor Cudie Stephen, que lleva á Londres los despachos del general Lumsden, ha pasado por Tiflis y llegará el 12 del corriente á la capital de Inglaterra.

### Declaraciones del Sr. Mancini

En la sesion que celebró el miércoles la Cámara italiana, el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Mancini, declaró que las ocupaciones por Italia en la costa del mar Rojo, no han dado lugar á ningun incidente diplomático.

Esas expediciones no han costado más que dos millones de liras (pesetas).

En cuanto á la objecion de que la bandera egipcia ondea al lado de la italiana, hace notar el Sr. Mancini que ondea tambien al lado de la bandera inglesa.

Dice que las relaciones de Italia con los Soberanos de Abisinia, de Choa y de Aressa son muy tranquilizadoras.

Contestando luego el ministro á las interpelaciones de los diputados Camporeale, Cairoli, Bianca y Dereucis, sobre la política colonial, confirma sus anteriores declaraciones. Dice que el Gobierno ha emprendido las expediciones del mar Rojo con un programa modesto, que no podia provocar ni incidente alguno político, ni quebranto financiero, dejando el tiempo y á las circunstancias propicias el cuidado de madurar aquel programa.

Italia, añade, ha ocupado á Massuah, que es una posicion importante, y si se han ocupado otras pequeñas localidades, como son Beilul y Arafali, sólo ha sido con el objeto de enlazar á Massuah con Assab.

El Sr. Mancini termina diciendo que la expedicion al Congo ha sido abandonada, y que no se irá á Keren por respeto al tratado concluido por el general inglés Hewet y el Rey de Abisinia.

Dice que el capitán Cocchi habia partido para las bocas del Juba, que se propone explorar, y para negociar igualmente con el Sultan de Zanzibar para establecer, segun los deseos de Alemania, un convenio comercial sobre la base y los principios de libertad asentados en la conferencia de Berlin. El Sr. Cocchi ha llegado á Zanzibar.

El Sr. Mancini mantiene sus declaraciones relativas á la amistad de Italia con Inglaterra, á la fidelidad guardada á la alianza con las potencias neutrales, y por último, al equilibrio mediterráneo.

El Gobierno, añade, no quiere una política de inercia; pero es contrario por sistema y de un modo permanente á toda



aventura peligrosa. El Sr. Mancini pide á la Cámara que se pronuncie sobre la política del Gobierno.

Los diputados Cairoli y Devenzi presentan mociones de censura que quedaron para ser discutidas el jueves.

Mr. Julio Ferry asistió á la sesión.

El telégrafo anuncia que la Cámara aprobó por 188 votos contra 87 la proposición de confianza en el Ministerio.

El lunes se reunió por dos veces en París la comisión internacional del canal de Suez bajo la presidencia de Mr. Barrere. Despues de largas discusiones se acordó estipular que la Sublime Puerta de Egipto deberán para asegurar la defensa de este último país y la observancia del tratado de garantía, dirigirse á las potencias y entenderse con ellas en el caso de que sus fuerzas solas no fueran suficientes.

El miércoles habian abordado los delegados la discusión de las medidas de vigilancia previstas en el proyecto francés para la ejecución ordenada del tratado. Esto es, la última parte de los trabajos de los delegados, y tan pronto como se llegue a un acuerdo sobre esta importante cuestión, podrá considerarse como terminada la tarea de la comisión internacional.

Decíase en Londres que algunos de los ministros son contrarios á la próruga de la ley especial para Irlanda conocida con el nombre de «Irish crimes Act», que consideran demasiado rigurosas.

Se ha decidido que esta ley deje de ser aplicada.

El Gobierno propondrá restablecer en su vigor por cierto tiempo las disposiciones del «Peace preservation Act» (ley para la conservación de la paz) cuyo período de aplicación habia espirado desde 1880 y que son mucho menos duras que las de la ley actual.

Esto parece ser una consecuencia de reciente visita del príncipe de Gales á Irlanda, en cuya situación ha debido fijar su atención el Gobierno inglés.

#### TELEGRAMAS

Paris 8.—Segun telegrama de Londres, el mediador en la cuestión entre Inglaterra y Rusia será decididamente el Rey de Dinamarca.

El mantenimiento de la paz se considera, por tanto, muy probable, á pesar del lenguaje de la prensa alemana, que viendo por todas partes humillaciones para los ingleses, sobrexcita fuertemente la opinión pública en Inglaterra.

Sofía 8.—La institutriz y la camarista de la señora del representante inglés en esta capital, han sido robadas y ultrajadas por los soldados búrgaros.

La colonia europea se encuentra fuertemente alarmada.

Rio-Janeiro 8.—El Gabinete brasileño ha quedado constituido en la forma siguiente:

Saralva, presidente y Hacienda.  
Faranagua, Negocios extranjeros.  
Luis Felipe, Marina.  
General Camargo, Guerra.  
Peuna, Justicia.  
Moura, Agricultura.  
Probable, Meira Vasconcellos para Interior.

Roma 8.—La Cámara ha aprobado por 188 contra 87 el voto de confianza al Ministerio.

Paris 8.—Las últimas noticias del Herat recibidas por la vía de Persia, dicen que los rusos han conseguido atraerse por completo á las tribus turcomanas que habitan en el territorio comprendido entre el oasis de Mero y las montañas del Afghanistan.

Una de las mas importantes, la de los Saricks, ha reconocido la soberanía del Tzar.

Se activa la construcción del ferro-carril que, partiendo del mar Caspio, debe terminar en Askabad.

El telégrafo, que ya llegaba hasta este punto, ha sido prolongado 150 kilómetros mas en dirección al Afghanistan.

Se esperan que dentro de poco el Gobierno ruso podrá disponer de hilo directo hasta la frontera.

Se esboza que los afganos están muy desmoralizados, temiéndose la dispersión de las tropas que se refugiaron en Balamarghab despues de la derrota de Penjdeh.

Londres 9.—La opinión pública en los Estados- Unidos está vivamente preocupada en vista de la falta de energía del Jurado que ha absuelto á un feniano que dió de puñaladas á un compañero suyo en la redacción de O'Douvar-Rossa.

Paris 9.—En la comisión de la Cámara que entiende de la ley electoral prevalece la idea de excluir á los extranjeros en el cálculo de la población al fijarse los distritos electorales.

Londres 9.—Las noticias que publica la prensa inglesa de esta mañana sobre el conflicto anglo-ruso son vagas y contradictorias.

## Gacetilla

### Asuntos del día

¿Cesa ó continúa la coalición? Esta es la cuestión palpitante en el día de hoy.

Los pareceres están divididos entre los mismos coalicionistas. *El Imparcial*, que representa entre ellos el elemento monárquico democrático, declara disuelta la coalición, enteramente roto el lazo que la formó. Termina así su artículo:

«La coalición, conseguido con gloria el fin concreto que se propuso, acabó ayer tarde á las cuatro, al cerrarse las urnas en los colegios electorales. Para que la coalición siguiera en vigor, sería preciso un nuevo pacto, que ya están apurados, y brillantemente, los términos de aquel en que se unieron los liberales.

Si á los ministeriales les conviene un pretexto para dar apariencia de necesidad á la desatentada resistencia en que hoy se apasionan y aferran, no pueden hallarle ya en la continuidad de un hecho que ha dado á la España electoral una victoria, y que solo representa la derrota de las violencias ministeriales.»

Si todos los elementos coaligados pensasen de esta manera, lo aplaudiríamos sin rebozo. Al lado del *Imparcial*, está *El Correo*, uno de los periódicos mas sensatos de la fusión, que comenta en estos términos la declaración del periódico democrático:

«Los fines concretos para que se pactó la coalición, están en efecto, cumplidos; y cómo *El Imparcial* indica, con buen juicio, de los ministeriales depende, con nuevas provocaciones, producir nuevas y colectivas defensas. Nosotros deseamos la paz y la concordia; pero no soportaremos sin protesta ardorosa las insolencias del poder.»

Pero no es de la misma opinión la prensa republicana, que pide, descubriendo mucho el juego, la continuación de la liga opositora para ulteriores fines.

*El Liberal* pide en estos términos que continúe la coalición:

«En cuanto al término de la coalición, ni ha llegado con el de las elecciones municipales, ni puede fijarse por la voluntad de los hombres. Dejando aparte la significación de hostilidad á las instituciones que se ha empeñado en atribuirle el presidente del Consejo de ministros, la coalición significa el propósito deliberado y firme de asegurar los principios que son comunes á todos los partidos liberales, poniéndoles á salvo de los atentados y arbitrariedades de la política conservadora, y por lo tanto, mientras ese objetivo capital no se haya alcanzado, mientras en una ú otra forma, por este ó aquel procedimiento, no que-

den garantidos los derechos de los ciudadanos, condicion ineludible y elemental de toda política seria en nuestro tiempo, no podrá llegar ni llegará el término de la coalición, aunque los ministeriales multipliquen sus anuncios y redoblen sus excitaciones.

El abismo entre el gobierno y el país está abierto. Los conservadores con el poder; los partidos coaligados con la opinión pública: el éxito de hoy, logrado por la firmeza y disciplina de los elementos liberales, responde de la victoria definitiva.»

¿Qué victoria definitiva es esta? Pedida por los republicanos, no cabe duda en lo que significa para ellos. Pero, el Sr. Sagasta y los suyos, ¿llevarán la obcecación del despecho y las sugestiones de la ira hasta dejarse arrastrar por los enemigos de las instituciones al extremo por ellos deseado? No lo queremos creer: su patriotismo se lo veda; su mismo interés político se lo prohíbe. En el abismo que quieren abrir los revolucionarios de la coalición, caerían los primeros los elementos relativamente conservadores que les ayudasen á abrirlo.

Esa es la historia de siempre: tantas veces se ha repetido, que nadie puede llamarse ya á engaño.

Los fusionistas de Murcia han dado una buena lección á sus prohombres de Madrid; allí se han coligado los monárquicos para batir á los republicanos de todos colores.

Las sesiones de las Cortes que hoy nos trae el correo no han ofrecido interés. Lo mismo en el Senado que en el Congreso, se levantaron muy temprano, para que pudiesen asistir los padres de la patria á las carreras de caballos. En el Senado se esperaba un debate político sobre las últimas elecciones. Puede que hoy nos diga el telégrafo algo de esta nueva batalla parlamentaria.

Pocas noticias del extranjero; son interesantes las que se refieren á la intervención de los Estados- Unidos en el istmo de Panamá, y la derrota del ministerio brasileño al presentar el proyecto de ley de abolición de la esclavitud.

**Extraordinaria animación** ha reinado esta mañana en la plaza de la Pescadería con motivo de haberse anunciado ayer la rebaja del precio de la carne á 16 céntimos de escudo la tercia. Ha sido tal la concurrencia á dicho sitio, que no creemos exagerado decir que hoy se ha consumido carne en esta población, en cantidad doble á la que se consume ordinariamente. A ello, además de la circunstancia espresada, habrá contribuido no menos lo que suele ocurrir en tales casos: que la competencia hace que sea más considerable el beneficio. En efecto, en una carnicería, se ha expendido la carne á 14 céntimos la tercia, conservando otras el precio de aquel artículo á 20 céntimos como hasta aquí, con algunas escepciones, la habian vendido.

**Por haber contravenido las ordenanzas municipales**, han sido multados hoy dos expendedores de carne.

**Sabemos que en Ciudadela se está construyendo un teatrillo de verano**, que se inaugurará en breve, en el cual se representarán zarzuelas por una compañía de aficionados. Al objeto, nuestro amigo D. Juan Benejam está publicando una obrita de dicho género en tres actos y en verso

menorquin, en la cual se retratan tipos y pasajes de esta tierra.

No dudamos que el Sr. Benejam sabrá dar á su producción el interés y novedad que exigen esta clase de producciones.

**Ya han sido entregadas á varios establecimientos benéficos de esta ciudad**, las cantidades legadas á los mismos por nuestro malogrado amigo D. Rafael Portella Inglés.

**Leemos en los periódicos llegados hoy que en Barcelona se han presentado algunos billetes del Banco de España falsos**, de 50 pesetas, con el busto de Estévanez.

**El acuerdo de pago con cargo al Capítulo de Imprevistos**, tomado hoy por el Ayuntamiento, lo ha sido para satisfacer una cuenta de los gastos ocurridos para levantamiento de plano y alineación de calles de esta ciudad.

El Capítulo de Imprevistos del presupuesto municipal, debe de estar bien repleto para poder subvenir á los que por tal concepto se ocasionan.

**Se asegura á la «Opinion», que el partido progresista-democrático de Palma**, pronto publicará un periódico órgano de su política.

**Los funcionarios del cuerpo de Telégrafos** han sido asimilados á los militares para los efectos de suministro, pudiendo adquirir los artículos de primera necesidad á los mismos precios que los jefes y oficiales del ejército. De esta disposición se exceptúan los telegrafistas solteros.

**Debido á la pluma del director de «Las Provincias» de Valencia**, don Teodoro Llorente, ha visto la luz pública una colección de poesías titulada «Libret de versos», escrita en valenciano.

El nombre del Sr. Llorente es sobradamente autorizado como poeta y como escritor para que escatimemos nuestros elogios á su nueva publicación.

**Muchas son las personas que en Palma hacen acopio de sal temerosas de que aumente su precio con el nuevo impuesto con que el Gobierno trata de gravarla.**

**Segun noticias de Mallorca no tardará muchos meses sin ver empezadas las obras del ferro-carril de Felanitx á Manacor y de aquel pueblo á Porto-Colon**, pues, las Cortes han votado ya la autorización para la construcción de la vía.

**Los pasajeros llegados hoy á bordo de vapor correo Menorca** son los siguientes:

D. Juan Benejam, José Caldés, Tomás Martorell, S. Juliá, Antonio Viudés, Micaela Faner, Ana Martorell, María Riera, Gerónimo Miró, G. Ballester, Jacinto Leon, Antonio Lecreda, un oficial y dos soldados.—Total 16.



**Estracto de la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.**

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

Se acordó autorizar por parte de este ayuntamiento á don Gerónimo Ch. Hargrave para que practique varias obras en un almacen de su propiedad situado en el Anden de Levante conforme lo tiene solicitado.

Se acordó la distribucion de fondos para el presente mes.

Se acordó un pago con cargo al capitulo de imprevistos.

Y se levantó la sesion.

**A la una de la madrugada, ha fallecido en el Hospital militar de esta Plaza, un soldado del Regimiento de Mindanao que fué hallado en gravísimo estado, en el fondo de uno de los despenaderos de la Mola, á consecuencia segun se cree de haber sufrido una caída.**

El facultativo señor Farinos, encargado de su asistencia, hizo los mayores esfuerzos para arrebatárle á la muerte, pero ante la gravedad de su dolencia, no ha podido nada la ciencia.

**Nuestro querido amigo y patrisano el Ilmo. Sr. D. Rafael Prieto y Caules** que, como saben nuestros lectores, fué candidato de la coalicion en las elecciones de Ayuntamiento ultimamente celebradas, obtuvo 1432 votos en el distrito del Hospital de Madrid donde fué presentado.

**El Banco de Inglaterra ha fijado en 3 por 100 el tipo del descuento, que venia haciéndose á 3 y medio.**

### TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 11.—9'15 n.

El general Jovellar ha almorzado con S. M. el Rey despues de haber conferenciado largamente con él.

En el Congreso se ha producido un incidente borrascoso sobre los «pugalineros».

El general Martinez Campos ha declarado en el Senado que la coalicion está rota, haciendo algunas otras declaraciones que han disgustado á las oposiciones.

4 p.º 59'70.

Madrid 11.—9'20 n.

D. Manuel Silvela ha desistido de esplanar su anunciada interpelacion sobre asuntos electorales, en la creencia de que el Gobierno se apresurará á introducir alguna modificacion en el Gabinete.

Han sido aprobados los presupuestos.

Los demócratas y republicanos de todos matices han recibido con profundo disgusto las declaraciones hechas por el general Martinez Campos en el Senado.

Madrid 11.—11'40 n.

El periódico «El Correo» afirma que las declaraciones del Sr. Martinez Campos están ajustadas en un todo á las opiniones espresadas por el Sr. Sagasta, interpretándolas perfectamente.

Los ingleses han desistido de ocupar á Khartum.

Madrid 11.—11'45 n.

El Sr. Cos-Gayon ha prevenido á los delegados de Hacienda en las provincias, el más exacto cumplimiento de lo preceptuado en el tratado consular de 1862, otorgado con Francia.

El Gobierno inglés ha mandado retirar las tropas del Sudán.

Madrid 12.—11'45 m.

El señor ministro de la Gobernacion ha presentado á la firma del Rey el reglamento sobre manicomios.

Es falso que el Sr. Romero Robledo haya reiterado la dimision.

Gran escasez de noticias.

### Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

S. Domingo de la Calzada confr.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Continúan los populares cultos del mes de las Flores de Mayo consagradas á María Santísima por la mañana en el Carmen y en la Concepcion; y al anochecer en el mismo Carmen, Sta. Maria, S. Francisco y Sta. Eulalia, con sermon ó meditacion, coronilla y letrillas cantadas.

**Santo de mañana.**

S. Pedro Regalado confesor.

### SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 13 DE MAYO DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Teniente Coronel del Regimiento Infanteria de Mindanao don Ignacio Chacon Pedamonte.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

### Movimiento del Puerto.

Entrados el 12

De Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. 16 pasags. efectos y la correspondencia.

De Alcudia laud «Magdalena» patron Salvador Covas con 4 trips. 1 pasag. y efectos.

Despachados el 12

Para Palma Goleta «Rayo» patron Gabriel Marsal con 7 trips. y efectos.

Bolsa de Barcelona 11.—3'20 t.

4 p.º	ciento int. . . . .	59'820
4 p.º	Exterior. . . . .	59'300
4 p.º	amortizable. . . . .	76'500
B. H. de Cuba. . . . .		87'120
B. Hispano Colonial. . . . .		42'870
Crédito Mercantil . . . . .		42'000
Banco de Cataluña. . . . .		19'500
F. C. de Barcelona á Francia. . . . .		42'370
F.-C. del N. de España. . . . .		110'750
Orensens. . . . .		19,620
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p.º . . . . .		60'870
F.-C. de Medina á Orense y Vigo. . . . .		43'000
Id. Almansa. . . . .		55'000
Id. Norte. . . . .		70'750

## GALLETITAS PALAY BIZCOCHOS

Se recomiendan tanto para postres, como para Thé, Café, Chocolate, Champagne, etc., etc.

De venta en las tiendas de comestibles.—Representante y depositario, D. Pascual José Hernández.

# TEATRO

GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELA ESPAÑOLA

EXTRAORDINARIA FUNCION

PARA LA TARDE DEL JUEVES 14 de MAYO 1885

En vista del extraordinario éxito que está alcanzando en esta ciudad la representacion de la preciosa novela cómico-lírica-dramática en 4 actos y 18 cuadros titulada

## LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

y desea la Empresa de que todos los habitantes de los pueblos próximos á esta poblacion puedan admirar tan preciosa joya, ha dispuesto que para la tarde del espresado JUEVES tenga lugar la 5.ª representacion de

## LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

esta poblacion D. Francisco de Asis Pons, que tan justos y merecidos aplausos ha conseguido.

### Precios en Taquilla

Una platea con 7 entradas. . . . .	4'50 pesetas
Un palco 1.º . . . . .	5'50 »
Un palco 2.º . . . . .	4'50 »
Un palco 3.º . . . . .	3'50 »
Una butaca con entrada . . . . .	0'50 »

**La funcion principiara á las 2 y media en punto.**

Por la noche tendrá lugar la 5.ª representacion de la lindisima opereta bufa

# BOCCA CEJO

## Pérdida

La persona que haya encontrado un bolsillo de plata conteniendo algun dinero y lo entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificacion.

## Muebles

Los hay para vender, de reciente construccion en la calle de Sta. Catalina.

## Subasta

El Domingo 17 del actual, á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal á voluntad de sus dueños en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, por separado, las fincas siguientes.

Una casa núm. 99 de la calle Cos de Gracia de esta Ciudad.  
Otra casa núm. 20 de la calle de la Luna.  
Y otra casa números 7 de la calle de san Roque y 12 de la calle del Rosario.

## Casino el Progreso

El domingo próximo 17 del actual por la tarde, celebrará dicha sociedad el acostumbrado aniversario de su instalacion, consistiendo en cucha vertical y baile en el Cos y en el local que ocupa esta sociedad; amenizará el acto la música de este pueblo dirigida por D. Esteban Bagur.

Solo los Sres. Socios y sus familias tendrán derecho á bailar en el salon de la sociedad.—S. Luis 11 Mayo 1885.—El Presidente, Antonio Pons.

# VACUNA



# EMPELT

Llegada la época mas propicia para la vacuna (EMPELT) desde hoy se inoculará en casa de CURSACH, Cos de Gracia, 2.

Se venden tubos y cristales de linfa fresca á 2 pesetas cristal y 5 pesetas el tubo.